

OPTI: Bayerische Meisterschaft 2023 am Starnberger See – super Leistung der Teams aus Oberfranken und Oberpfalz

Über Pfingsten (27. – 29.05.2023) fand beim MYC in Starnberg die Bayerischen Meisterschaft in Opti A und Opti B statt. Rund 115 Segler und Seglerinnen waren gemeldet, davon 62 in Opti B.

Die Oberpfalz und Oberfranken waren mit folgendem Team vertreten: 2 Segler vom SCRR, 4 Segler und Seglerinnen vom YCW und 3 Seglerinnen vom SF Hof. Weiterhin kamen zwei Segler aus Österreich mit zu uns ins Team, so dass wir mit 11 Optis am Start waren.



Das Team – leider fehlt hier auf dem Bild Raphael

Ebenso wie der Großteil der Segler reiste ich mit dem Motorboot des Yachtclub Weiden auf „dem Harken“ bereits am Freitag an und trotz der startenden Pfingstferien haben alle Segler mit ihren Familien nahe des MYC eine Unterkunft gefunden.

Somit konnte am Samstagmorgen mit dem Aufbau der Boote begonnen werden.



Die Steuerleutebesprechung war Pfingstsamstag um 11:00 angesetzt, danach begann das Slippen und pünktlich um 12:00 wurde die erste Wettfahrt gestartet.

Dank des tagsüber konstanten Windes aus nord- östlichen Richtungen mit 3Bft mit Böen um 4Bft mit Sonnenschein konnten am ersten Tag 3 Wettfahrten in Opti B und 4 Wettfahrten in Opti A durchgezogen werden.

Nach dem Ausslippen erhielten die Kinder im vereinseigenen Club- Restaurant ein zünftiges Abendessen und ließen den Abend auf dem schönen Clubgelände ausklingen.



Der Sonntag glich vom Wetter und Anzahl dem Samstag und die Anzahl der Wettfahrten war identisch. Einige kurze Winddreher führten zu einer Bevorteilung einer Seeseite. Dies haben einige im Team auch gut erkannt, was zu einigen sehr guten Plätzen in der 6. Wettfahrt bei uns im Team führte.

Für Pfingstmontag waren noch 2 weitere Wettfahrten für jede Klasse angesetzt, die auch nach anfänglichen Startschwierigkeiten (eine Fähre kreuzte sehr sportlich die Regattabahn und das Lee-Gate verschob sich) durchgeführt wurden.

Für die meisten der Jugendlichen unseres Teams war das erste Mal an einer solchen Großveranstaltung zu starten. Aber sie zeigten sich durch das große Startfeld und der herrlichen Seekulisse nicht beeindruckt und konnten sich gut im Mittelfeld platzieren. Besonders am Sonntag war die Freude über die vorderen Plätze einschließlich Platz 3 und Platz 5 in einer B- Wettfahrt und sogar Platz 5 in einer A- Wettfahrt besonders groß. Eine tolle Leistung aller Segler!

Jeweils vor und nach dem Wettfahrtstag erhielten die Jugendlichen noch einige Tips und Hinweise des Coaching- Teams Günther, Konsti und Michael.





Ebenso war auf dem Wasser die Betreuung durch den Einsatz des Motorbootes sichergestellt, so dass sich die Jugendlichen in den Wettfahrtpausen mit Essen und Trinken stärken konnten wie auch eine Rückmeldung ihrer Technik abholen konnten.

Ein großes Lob verdient das Regatta- Team des MYC: die Regatta war bestens organisiert. Angefangen vom Kranen des Motorbootes, über die Verpflegung der Segler bis hin zur Zuweisung der beiden Sliprampen basierend auf Startnummern. Aufkleber am Boot und am Slipwagen sicherten die Zuweisung der Boote und so konnte das Slippen von 114 Booten in weniger als 30 Minuten erfolgen.

Vielen Dank dem MYC für die nette Gastfreundschaft und super Organisation, dem YCW für die zur Verfügungstellung des Motorbootes und allen Eltern für die tolle Gesellschaft und Aufgabenteilung an Land und besonders Konsti und Günther, die zusammen mit mir die Rolle des Coaches teilten.

Wir liegen geographisch in Nord- Ost- Bayern schon ganz oben und das Wochenende zeigte, dass wir auch mit den Segelvereinen in Oberbayern mithalten können, was unsere Jugendlichen sehr motiviert hat und so hoffe ich, dass wir die neu geschlossenen Freundschaften und Bekanntschaften mit anderen Vereinen nutzen werden und dass wir den einen oder anderen Teilnehmer dieser Meisterschaft auf anderen Regatten wiedersehen werden.

Bzgl. der nächsten Bayerischen Meisterschaft: Wir kommen mit Sicherheit wieder!

Euer Michael vom Team Oberpfalz/Oberfranken